

# Alertan varamiento de pingüinos en el borde costero de Antofagasta

Sernapesca reportó que sólo durante junio se han contado siete de este tipo de casos.

Ricardo Muñoz E./Redacción  
 La Estrella

**E**n alerta se encuentra la Dirección Regional del Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca) de Antofagasta, debido a que el organismo ha recibido una serie de llamados reportando varamientos de pingüinos de Humboldt en el borde costero de la capital regional.

De acuerdo con Sernapesca, si bien durante este año se ha normalizado el número de varamientos a comparación de 2023 cuando golpeó más fuerte la Influenza Aviar Altamente Patógena, sólo durante lo que va de junio se han registrado siete de estos hechos y de los cuales, cuatro de las aves se encuentran muertas.

“En el caso de los ejemplares vivos, estos fueron trasladados al Centro de Rescate y Rehabilitación de Fauna Silvestre de la Universidad de Antofagasta. En los primeros exámenes se ha detectado que los pingüinos presentan lesiones atribuibles a artes de pesca como anzuelos e hilos, los que generan cortes en extremida-

des. Pero se ha apreciado que en el caso de otros ejemplares, mantienen sus comportamientos habituales a pesar de las heridas que tienen”, indicó al respecto Pilar Irribarren, directora regional de Sernapesca en Antofagasta.

La autoridad agregó que “esta situación es atribuible a que en la actualidad se ha reportado un aumento en la presencia de pingüinos en la costa, específicamente en balnearios y caletas de la bahía de Antofagasta, dado que las ‘pozas’ que allí existen generan una especie de resguardo, además de la presencia de cardúmenes de peces en esos sectores”.

El organismo ha acudido a todos los llamados de varamientos, los que se han registrado principalmente en el sector centro, como es el caso del Muelle Histórico Melbourne & Clark, el Club de Yates y el Terminal Pesquero.

“Hemos recibido la colaboración de diversas entidades como la Capitanía de Puerto de Antofagasta, la Fundación Humboldt, el Club de Yates y los propios pescadores recreativos del Muelle Histórico de Antofa-



SERNAPESCA LLAMÓ A LA COMUNIDAD A TOMAR LAS PRECAUCIONES EN AVISTAMIENTO DE ESTAS AVES.

gasta; quienes han dado las alertas de los varamientos y casos de atrapamiento accidental de los pingüinos en las artes de pesca recreativa”, explicó la directora.

La autoridad llamó al cuidado que se debe tener con estas especies, especialmente a los pescadores recreativos a que tomen las precau-

ciones al momento de pescar y que eviten dejar restos de los implementos como anzuelos o hilos, evitando causar daños a los pingüinos que merodean por la costa antofagastina, principalmente en busca de alimento.

“Estas especies se encuentran protegidas por la normativa, por lo que es

siempre importante recalcar que al momento de practicar pesca recreativa, se debe hacer con el cuidado necesario para evitar afectaciones a los pingüinos, como también a otras especies; además de contar con la licencia de pesca recreativa otorgada por el Servicio”, finalizó la directora regional de Sernapesca. 🌐